



PROYECTO +BOSQUES

# Forestarán con especies nativas 47,5 hectáreas distribuidas en 13 predios

**Proyecto colectivo de forestación será implementado en la comuna de Ninhue** en colaboración también con el GEF Restauración de Paisajes.



La selección de los posibles beneficiarios se logró gracias a la vinculación con el Prodesal de Ninhue.

**LA DISCUSIÓN**  
 diario@ladiscusion.cl  
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

**E**l Museo Artenin de la comuna de Ninhue, fue el escenario donde el alcalde Luis Molina Melo, la directora ejecutiva de la Corporación Forestal (Conaf), Aida Baldini, y la representante de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), Eve Crowley, firmaron actividades de forestación con especies nativas y cercado, junto a 13 personas beneficiarias del proyecto +Bosques en la Región de Ñuble.

Este proyecto colectivo de forestación será implementado en la comuna de Ninhue en colaboración también con el GEF Restauración de Paisajes que se está realizando en la Región de Ñuble, iniciativa pionera dirigida a revertir la degradación de paisajes en regiones críticas de nuestro país como la ecorregión mediterránea, zona de gran importancia para la conservación de la biodiversidad a nivel mundial.

La selección de los posibles beneficiarios se logró gracias a la vinculación con el Prodesal de Ninhue, permitiendo la postulación colectiva de 13 beneficiarios directos permanentes, de los cuales el 54% corresponde a participación femenina.

El proyecto considera la inter-

vección de una superficie de 47,5 hectáreas, distribuidas en 13 predios, donde se llevarán a cabo actividades de forestación y la instalación de cercos de protección. El presupuesto asignado para la ejecución asciende a los \$91.000.000, representando una inversión para fomentar el desarrollo sostenible, fortalecer las capacidades locales y generar beneficios tanto ambientales como económicos para los beneficiarios involucrados.

En la actividad se planteó que esta iniciativa constituye un aporte concreto al desarrollo territorial, promoviendo prácticas sostenibles y alineadas con los objetivos de restauración ambiental y mejora de la calidad de vida de las comunidades locales.

#### Proyecto

En Chile, desde el año 2020 se desarrolla el proyecto +Bosques, una de las mayores iniciativas de gestión forestal sostenible con especies nativas bajo el enfoque REDD+, (Reducing emissions from deforestation and forest degradation), esta última, una iniciativa global de la ONU que busca reducir las emisiones de gases de efecto invernadero (GEI) causadas por la deforestación y la degradación de los bosques.

El proyecto +Bosques, es una iniciativa financiada por el Fondo Verde para el Clima (FVC), liderada por el

Ministerio de Agricultura de Chile, a través de Conaf, e implementada en conjunto con la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). Con una inversión de más de 63 millones de dólares, el proyecto ejecuta desde 2021 hasta 2026, acciones para gestionar de manera sustentable más de 25 mil hectáreas de bosque nativo, generando con ello beneficios sociales, ambientales y económicos para personas beneficiarias de las regiones de El Maule, Ñuble, Biobío, Araucanía, Los Ríos y Los Lagos.

Al cierre de la gestión 2024 del Proyecto +Bosques, la Región de Ñuble logró comprometer la totalidad de la meta, que equivale a las 1.709 hectáreas, superando la meta inicialmente considerada, que eran de 1.532 ha. De ese total comprometido de 1.709 ha, ya registramos un avance de ejecución de faenas de alrededor del 50% de la superficie. Por lo tanto, como región, solo resta, ejecutar el 50% restante entre el año 2025 y 2026.

#### Cobertura

En términos de cobertura, el proyecto está presente en 17 de las 21 comunas de la región. Se ha realizado un trabajo interesante con los municipios, INDAP, INIA.